
 

 

 

 

� Un cordiale saluto di benvenuto a tutti voi care amiche e amici di Bento 

Gocalves, alla Sindaco di Terragnolo, al ProSindaco di Trambileno, ai 

rappresentanti dei Comuni di Nogaredo e di VillaLagarina, a Giada Vicenzi di 

Skywine, che ha curato la manifestazione svoltasi nei giorni scorsi, per 

consentirvi di conoscere la viticoltura trentina (so che tre di voi sono docenti 

universitari). 

�  Sono onorato di ricevervi e salutarvi per conto della Comunità della 

Vallagarina, per conto del Presidente Stefano Bisoffi e delle colleghe/i 

dell’Esecutivo, che sono impossibilitati ad essere qui con noi. 

� Ci troviamo nella sala Assemblea della Comunità della Vallagarina, che ha 

iniziato la sua funzione il 1 aprile 2011, subentrando alla precedente istituzione 

Il Comprensorio della Vallagarina ma con ruolo istituzionale, funzioni e modalità 

di gestione, anche finanziaria, diverse dal precedente organismo. Sul muro, al 

centro della sala, vedete lo stemma araldico della Comunità con sotto la scritta 

Civitas Lagaris. Ai lati dello stesso ci sono gli stemmi araldici dei 17 Comuni che 

compongono la Comunità. 

In questa sala c’è la lapide che ricorda il gemellaggio tra la vostra città, i nostri 

Comuni di  Nogaredo, Terragnolo, Trambileno, Villa Lagarina, Rovereto e l’allora 

Comprensorio. 

 

� Desidero ringraziare di cuore Carlo Giordani per le parole che ci ha voluto 

riservare ed ancor più per il suo instancabile lavoro nel tessere e conservare 

questi legami, iniziati dal suo papà, e che ha voluto rivitalizzare perché  

altrimenti si sarebbero inevitabilmente perduti per sempre. 



 

 

� Ho saputo che recentemente a Bento Goncalves c’è stato un radicale 

cambiamento nell’Amministrazione comunale che nutre delle riserve sul 

gemellaggio tra le nostre Comunità. Non conosco i termini della questione e 

non voglio assolutamente entrare nel merito della stessa perché ogni 

Amministrazione è portatrice di novità che sono insite nel metodo democratico 

dell’investitura popolare. Mi limito ad invitare tutti a favorire comunque la 

cultura della conoscenza reciproca ed a valutare questi rapporti tra paesi 

lontani secondo l’ottica dell’investimento culturale e relazionale che ha tempi 

lunghi,  con la dovuta attenzione e nel rispetto dei precedenti storici che ci 

legano. A tal proposito condivido il pensiero di Carlo Giordani che ritiene che 

questo tipo di gemellaggio abbia un senso e valore in quanto fa riferimento ad 

un avvenimento storico rilevante: alla significativa emigrazione avvenuta dopo 

il 1875  dalla Destra Adige, dalla Vallarsa e da Rovereto verso Bento 

Goncalves, una memoria storica ed un rapporto umano e culturale ma, come 

vedremo, anche foriero di prospettive economiche, che è stato recuperato dopo 

molto tempo grazie a persone che, da entrambe le sponde dell’oceano, hanno 

condiviso l’importanza di recuperare questo rapporto, che rischiava di 

estinguersi per sempre. E questo sforzo trova la forza dei numeri nel senso che 

oggi il 90 per cento della vostra popolazione discende da immigrati italiani.  

 

� So che Bento Goncalves è diventata terra di una viticoltura specializzata cui 

penso abbiano concorso anche i nostri emigranti ;  ha acquisito una fama 

nazionale e internazionale proprio per la qualità dei suoi vini ed ospita la più 

celebre rassegna vitivinicola del Brasile. Tra poco al Municipio di Villalagarina 

avremo modo di gustare degli assaggi dei vostri vini migliori.  

 



 

 

� Nella vostra economia so che un ruolo significativo lo gioca il turismo e 

l’industria della trasformazione del legname, settori che richiamano anche 

l’economia del nostro Trentino. Dunque con possibilità di collaborazioni ed 

integrazioni socio economiche tra i nostri territori, animate dall’attaccamento 

alla terra lagarina e trentina degli attuali abitanti di Bento. 

 
� Non per caso tra i nostri Comuni e Bento Gonçalves sono stati avviati in questi 

anni contatti economici e socio-culturali per dare contenuto e senso a questo 

nostro legame nell’intento di promuovere azioni concrete nell’interesse 

reciproco. Preme ricordare: uno stage formativo all’istituto alberghiero per un 

gruppo di ragazzi di Bento; scambi di progetti e collaborazione tra gli istituti 

scolastici; le amministrazioni comunali si sono incontrate e sono stati  promossi 

scambi di informazioni e innovazione nel settore vitivinicolo avviando rapporti 

con l’istituto di San Michele e con la scuola alberghiera.  

� In conclusione mi piace vivere con voi il sentimento che ci avete trasmesso e 

che ben avete riassunto in questa frase: “Ci sentiamo a casa qui. Viviamo in un 

altro paese ma abbiamo il medesimo  legame storico  profondo”. 

� Grazie per le forti emozioni che ci avete fatto provare e per l’impegno che ci 

assumiamo assieme di far procedere questo forte legame tra noi. 

 

Sede Comunità della Vallagarina 16 10 2013  

     Marcello Benedetti  

 

Dopo l’incontro in Comunità sono stato invitato agli assaggi dei favolosi vini di 

Bento Goncalves magistralmente presentati dalla sommelier roveretana signora 

Benedetti. Purtroppo la mia tenuta è limitata e dopo il 5-6 assaggio ho dovuto 



 

 

abbandonare i campo…., temendo il palloncino delle nostre forze dell’ordine… 


